Formar parte de una institución como la UAM es un gran honor

Rodolfo Santa, María, nforme 2003/2007

Melissa Nava Guzmán y Victor Muñoz Programa Editorial

dolfo Santa María presentó su informe, el cual contuvo el ar

"Formar parte de una institución como la Universidad Autónoma Metropolitana es un gran honor. Ser parte de sus órganos directivos y de sus cuerpos colegiados un privilegio. Formar parte de esta división es una gran oportunidad".

En la sesión 12/06 del Consejo Divisional, el martes 6 de marzo de 2007, Rodolfo Santa María González, director de la División de CyAD, presentó el informe de actividades de su gestión 2003-2007 al frente de la División de Ciencias y Artes para el Diseño de la Unidad Xochimilco. Reconoció y felicitó al director electo, Juan Manuel Everardo Carballo Cruz.

El informe es un análisis del estado de la división, de logros y avances, de proyectos pendientes. Comprende una revisión de la situación divisional en 2003, desde la planta física y de la organización académica; la matrícula escolar y la planta docente; hasta los planes de desarrollo divisional e institucional.

Informó de los presupuestos asignados a la división y destacó el ejercicio de más de veinte millones de pesos de recursos externos a través de los programas de fortalecimiento institucional entre junio de 2003 y que se extenderá hasta diciembre de 2007.

Sobre lo realizado por los programas de educación continua, de vinculación, editorial y la gestión del servicio social, conviene destacar las cifras de lo realizado en estos cuatro años:

Educación Continua: 78 cursos, 12 diplomados, seis apoyos a actividades, una exposición y 32 cursos complementarios.

Vinculación: Ocho programas con divisiones de la Unidad Xochimilco, 11 con universidades nacionales y extranjeras, 12 convenios con instituciones de educación

superior nacionales y extranjeras, cinco acciones concertadas complejas, varios proyectos de servicio con instituciones y entidades nacionales, así como innumerables visitas realizadas con alumnos de todas las carreras a empresas e instituciones.

Editorial: 22 libros publicados (más cinco en proceso de edición), siete números de la revista Diseño y Sociedad, cuatro de Diseño en Síntesis, dos anuarios del posgrado, 39 números del boletín Espacio Diseño y 25 presentaciones de libros.

Formación integral de estudiantes: Cinco ciclos integrales con un total de 72 actividades, tres ciclos de cine con 18 exhibiciones, un taller de ajedrez semanal, más de una docena de exposiciones, 14 charlas de egresados en el ciclo De vuelta a casa. Diversas participaciones de estudiantes en congresos y concursos.

En lo que se refiere a docencia, recordó la creación de comités académicos que se integraron para cada uno de los programas de estudio de la división, la estabilidad de las matrículas de diseño industrial y diseño de la comunicación gráfica y el crecimiento de las correspondientes a planeación territorial y arquitectura. En 2006 la división tuvo una población de 2,552 alumnos.

Destacó la formulación de nuevos programas de posgrado: las maestrías en reutilización del patrimonio edificado; y en diseño y procesos editoriales, que fueron aprobadas por el Consejo Divisional, y la primera también por la Comisión de Planes y Programas del Consejo Académico; las maestrías en diseño; y en conservación de ambientes patrimoniales y paisajes culturales, además de la especialidad en diseño para todos, que están en construcción.

Por lo que hace a la investigación, el informe señala la existencia de 101 proyectos en 11 áreas de investigación de los cuatro departamentos divisionales.

Del personal académico se subraya la existencia de 20 profesores investigadores en el SNI y uno en el SNC, y que 47% del personal académico de la división cuenta con estudios de posgrado.

Durante estos cuatro años la división organizó y participó en la organización de 17 actividades internacionales como congresos y seminarios.

"Al cerrar esta gestión me propuse hacer un balance y los resultados me hacen sentir satisfecho. Puedo asegurar que mucho de lo que nos propusimos cuando aspiramos a dirigir esta división se cumplió y que, incluso, la dinámica impregnada por quienes me acompañaron en este proyecto nos llevó más allá de lo imaginado". Con estas palabras Rodolfo Santa María concluyó el informe de cuatro años de su gestión como director de CyAD.

